

An  
die Mitglieder des  
Vereins „Bern NEU gründen“

Bern, 12. Mai 2014

### **Einladung zur Mitgliederversammlung 2014**

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freude und Kolleginnen

Wir freuen uns, Sie zur Mitgliederversammlung 2014 einzuladen:

**Datum: Dienstag, 3. Juni 2014**

**Ort: Hotel Sternen, Muri (Tram Nr. 6 Richtung Worb, Haltestelle Muri)**

**Zeit / Ablauf: 18.30 – 19.00 Uhr Mitgliederversammlung**

**19.15 – 20.00 Uhr Werkstatt-Einblick: „4 Jahre Hauptstadtregion Schweiz.  
Die vielleicht letzte Chance für Bern?“**

Mit Georg Tobler, Geschäftsführer der Hauptstadtregion  
Schweiz.

**Anschliessend Apéro mit Snacks.**

### **Traktanden Mitgliederversammlung (18.30 – 19.00 Uhr)**

(Die Unterlagen liegen auf oder können bei der Geschäftsstelle [info@bernneugruenden.ch](mailto:info@bernneugruenden.ch) bestellt werden)

- 1) Begrüssung
- 2) Protokoll der Mitgliederversammlung vom 17. Juni 2013
- 3) Jahresbericht 2013
- 4) Jahresrechnung 2013 und Bericht der Revisoren, Déchargeerteilung
- 5) Budget 2014
- 6) Wahlen
- 7) Aktivitäten 2014
- 8) Varia

U.a. mit einem Ausblick auf die Studie „Zusammenarbeit in der Stadtregion Bern“

Werkstatt-Einblick „4 Jahre Hauptstadtregion Schweiz. Die vielleicht letzte Chance für Bern?“  
(19.15 – 20.00 Uhr)

Der Verein Hauptstadtregion Schweiz wurde Ende 2010 gegründet. Mitglieder sind die fünf Kantone, Bern, Neuenburg, Freiburg, Solothurn und Wallis sowie zahlreiche ihrer Städte, Gemeinden und Regionalorganisationen. Mit themen- und projektbezogener Zusammenarbeit will der Verein die Funktion der Hauptstadtregion als Politzentrum stärken und nutzen – als gleichwertiger Raum und wichtige Schaltstelle zwischen den drei Metropolitanräumen Zürich, Basel und Bassin Lémanique. Die Hauptstadtregion Schweiz soll verstärkt als nationales Zentrum von Politik und Verwaltung wahrgenommen werden. Ist sie das „Herz der Schweiz“ oder doch eher „die vielleicht letzte Chance für Bern“ (Paul Messerli)?

Georg Tobler, seit drei Jahren Geschäftsführer der Hauptstadtregion, zeigt auf, wo und wie die Hauptstadtregion Fahrt aufgenommen hat, wie sich die Zusammenarbeit zwischen den beteiligten Kantonen und Städten entwickelt und wo die Herausforderungen in der Zukunft liegen. Dabei legt er einen Schwerpunkt auf den Nutzen der Hauptstadtregion Schweiz für die Region Bern.

Nach einer Einleitung zum Stand der Dinge stellt sich Georg Tobler den Fragen und Einschätzungen der Mitglieder von „Bern NEU gründen“.

Wir freuen uns sehr, Sie an der Mitgliederversammlung begrüßen zu können!

**Bitte melden Sie Ihre Teilnahme bis spätestens 27. Mai 2014 an**  
**[info@bernneugruenden.ch](mailto:info@bernneugruenden.ch) oder an Verein Bern NEU gründen, Postfach 504, 3000 Bern 7**

Mit freundlichen Grüssen  
Bern NEU gründen



Regula Rytz  
Co-Präsidentin



Hannes Treier  
Co-Präsident

Wichtiger Hinweis:

Es gibt für einmal keine Kollision mit WM-Spielen, da diese erst am 12. Juni startet. Fussballfans können also alle an die Mitgliederversammlung kommen und schon etwas fachsimpeln!